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大埔区议会  

环境、房屋及工程委员会  

  2 0 1 2 年第六次会议记录    

 

 

日  期： 2 0 1 2 年 9 月 1 2 日 (星期三 )  

时  间：下午 2 时 3 0 分  

地  点：大埔区议会会议室  

 

 

出席者：  

   出席时间  离席时间  

 陈笑权先生  主席  会议开始  会议完毕  

 林泉先生  副主席  会议开始  会议完毕  

 区镇桦先生  委员  下午 2 时 4 0 分  会议完毕  

 陈志超先生 , M H  委员  会议开始  会议完毕  

 陈灶良先生  委员  会议开始  会议完毕  

 郑俊平先生 ,  J P  委员  会议开始  会议完毕  

 张国慧先生  委员  会议开始  会议完毕  

 关永业先生  委员  会议开始  会议完毕  

 刘志成博士  委员  会议开始  会议完毕  

 李国英先生 , B B S , M H , J P  委员  会议开始  下午 3 时正  

 罗舜泉先生  委员  会议开始  会议完毕  

 文春辉先生 , M H  委员  会议开始  会议完毕  

 谭荣勋先生  委员  会议开始  会议完毕  

 邓光荣先生  委员  会议开始  下午 3 时 3 5 分  

 邓友发先生  委员  会议开始  会议完毕  

 王秋北先生  委员  会议开始  下午 3 时正  

 黄碧娇女士 , M H  委员  会议开始  会议完毕  

 任启邦先生  委员  下午 2 时 4 0 分  会议完毕  

 邱荣光博士 , J P  委员  会议开始  会议完毕  

 余智荣先生  委员  会议开始  会议完毕  

 钟天培先生  委员  会议开始  会议完毕  

 李锦松先生  委员  会议开始  会议完毕  

 李永庆先生  委员  会议开始  会议完毕  

 李永强先生  委员  会议开始  会议完毕  

 何万杰先生  委员  会议开始  会议完毕  

 邱仕生先生  委员  会议开始  会议完毕  

 杨岳桥先生  委员  会议开始  会议完毕  

 黄咏瑜小姐  秘书  会议开始  会议完毕  
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列席者：  

 

 杜奕霆先生  大埔民政事务助理专员／民政事务总署  

 钟国星先生  高级房屋事务经理／物业服务 (北区、大埔及将军澳 )／房屋署  

 张展华博士  高级环境保护主任 (区域北 ) 1／环保法规管理科／环境保护署  

 黄贵平先生  卫生总督察 1／大埔区环境卫生办事处／食物环境卫生署  

 杜嘉荣先生  工程师 1 5／新界西及北拓展处／土木工程拓展署  

 陈碧卿女士  副康乐事务经理 (大埔区 ) ( 2 )／康乐及文化事务署  

 廖碧强先生  行政助理 (大埔地政处 )／地政总署  

 胡振豪先生  小队指挥官 (行动支持 ) (大埔分区 )／香港警务处  

 梁少强先生  高级行政主任 (区议会 )／大埔民政事务处／民政事务总署  

 卢嘉恒小姐  行政主任 (发展 )／大埔民政事务处／民政事务总署  

 

 

缺席者：  

 

 陈成耀先生  委员  

 

 

开会词  

 

 主席欢迎各与会者出席会议，并宣布以下事项：  

 

( i )  大 埔 民 政 事 务 助 理 专 员 杜 奕 霆 先 生 接 替 已 调 职 的 黎 旨 轩 先 生 出 席

委员会今后的会议；  

( i i )  香港警务处大埔警署 (行动支持 )小队指挥官胡振豪先生接替已调职

的邱惜燕女士出席委员会今后的会议；以及  

( i i i )  大埔地政处 (行政助理 )廖碧强先生接替已调职的郭瑞昌先生出席委

员会今后的会议。  

 

3 .  主席宣布陈灶良先生因事未能出席会议，他已向秘书处提交缺席通知。根

据《大埔区议会常规》第 5 1 ( 1 )条，委员会只会同意委员因身体不适、担任陪审

员、代表区议会出席会议／活动或出席立法会会议或行政会议而提出的缺席申

请。因此，陈先生的申请不获批准。  
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I .  通过环境、房屋及工程委员会 2 0 1 2 年 7 月 11 日第五次会议记录  

(大埔区议会文件 EH W 3 5 / 2 0 1 2 号 )  

 

4 .  秘书处没有收到上次会议记录的修订建议，席上亦无委员提出修订。上次

会议记录无须修订，获通过作实。  

 

 

I I .  介绍发展局绿化、园境及树木管理组的工作  

(大埔区议会文件 EH W 3 7 / 2 0 1 2 )  

 

5 .  主席欢迎发展局树木管理办事处总监周锦超博士及助理秘书长 (绿化及园

境 )骆剑华先生就是项议程出席会议。  

 

6 .  周锦超博士介绍本港的绿化政策、发展局绿化、园境及树木管理组的工作

以及宣传和公众参与活动。  

 

7 .  委员的意见和问题如下︰  

 

( i )  有 委 员 指 新 界 薇 甘 菊 蔓 生 的 问 题 已 存 在 多 年 。 他 询 问 当 局 有 何 对

策。他又询问有关部门植树时会否以香港原生的树木为首选。此外，

他留意到有关部门会在各区种植时花，但时花花期短，须经常更换，

所需费用较高。他建议当局考虑改种灌木或花期较长植物。对于近

日有报道指石栗树有毒并会影响人体健康，他请树木管理办事处作

出响应。  

( i i )  有委员认为绿化对市民的情绪以至日常生活都有正面影响。他希望

有关部门加强树木的日常照顾及护理，例如每年进行翻土、施肥及

修枝等工作。另外，他亦希望部门在“综合管理方式”下，能进一

步加强处理好这些工作的能力。  

( i i i )  有委员表示，土木工程拓展署 (“土拓署” )早前就大埔区的绿化总

纲图与委员见面。他希望该署尽快分阶段推行有关计划。此外，他

认为该绿化总纲图包含的垂直绿化元素较少。他建议政府部门率先

在政府建筑物进行垂直绿化，以起带头作用。  

( i v )  有委员指最近吹袭香港的台风令大量树木倒塌。他希望有关部门关

注上述情况。此外，他又提醒部门应确保在“绿化总纲图”下栽种

的植物在日后得到适当的照顾及护理。  

( v )  有委员建议政府部门使用以厨余制成的肥料，以推广以厨余生产的

肥料。  
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8 .  骆剑华先生表示，土拓署已于本年 5 月展开就大埔区绿化总纲图的顾问研

究，预计有关工作将于 2 0 1 3 年年底至 2 0 1 4 年年初完成，届时该署将按既定机

制申请拨款，待拨款获批后，便会展开绿化总纲图下的绿化工程。  

 

9 .  周锦超博士回应如下：  

 

( i )  薇甘菊会引起生态问题。八十年代起，香港的农业逐渐式微，荒废

的农地乏人除草，以致薇甘菊迅速蔓生。在“综合管理方式”下，

各部门会负责清除其管辖范围内的野草。委员如发现区内有薇甘菊

蔓生的情况，可致电政府热线 1 8 2 3 通知相关部门。渔农自然护理

署会在政策上作出协调，并研究以生物防治方式清除薇甘菊，以改

善有关情况。  

( i i )  郊区和市区绿化有不同的考虑，前者比较注重生态价值，故偏向种

植乡土树种，后者须考虑花期、生长速度及花色等因素。有关部门

已编撰市区常见绿化树种名录，供负责绿化规划工作的同事参考。  

( i i i )  内地于上世纪 8 0 年代有研究指出，有五十多种植物可能会致癌。

不过，市民在日常生活中并不会轻易接触到植物的汁液，故只要保

持良好个人卫生，便无须过分担心。  

( i v )  当局支持可持续发展的绿化工作，但亦明白有关部门需要于节庆期

间，如回归及国庆纪念日等于地区种植时花，以作点缀。当局会尽

量在两者间取得平衡。  

( v )  当局明白植物日常护理工作的重要性，并十分重视职员的培训。如

委员发现区内植物的护理工作有问题，可致电政府热线 1 8 2 3 向部

门反映。此外，部门每三个月会记录承办商的服务表现，承办商的

表现会在将来的招标程序予以考虑。  

( v i )  目前大埔区已进行高空绿化的例子不多，但各学校可申请环境及自

然保育基金在天台进行绿化。  

( v i i )  部门在选择树种时会依循「在适合地点种植适合树种」的原则，日

后在当风的地方种植较粗壮的树种。  

 

1 0 .  陈碧卿女士补充，康乐及文化事务署 (“康文署” )稍后会在各区试用以厨

余制成的肥料。  
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I I I .  食物环境卫生署拆卸大埔滘老围旱厕之计划  

(大埔区议会文件 EH W 4 0 / 2 0 1 2 号 )  

 

11 .  黄贵平先生介绍上述文件。  

 

1 2 .  主席表示已就有关计划咨询大埔滘村代表，他们同意拆卸该旱厕。委员对

这计划没有提出意见或问题。主席总结，委员会支持有关计划。  

 

 

I V.  二零一二年大埔区第三期灭蚊运动  

 

1 3 .  主席请委员备悉上述文件。委员没有提出意见或问题。  

 

 

V.  食物环境卫生署大埔区环境卫生办事处报告  

(大埔区议会文件 EH W 3 8 / 2 0 1 2 号 ) (修订版 )  

 

1 4 .  主席请委员备悉上述文件。委员没有提出意见或问题。  

 

 

V I .  大埔区环境管制工作进度报告  

(大埔区议会文件 EH W 3 2 / 2 0 1 2 号 )  

 

1 5 .  主席请委员备悉上述文件。委员没有提出意见或问题。  

 

 

VII.  工作小组报告  

 

—— 环境保护活动工作小组  

 

1 6 .  邱荣光博士报告，环境保护活动工作小组近期虽无举行会议，但各项活动

的筹备工作正进行得如火如荼，当中“大埔爱护燕鸥日暨海岸清洁 2 0 1 2”已于

2 0 1 2 年 7 月 2 2 日举行。  
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—— 环境优化及单车事宜工作小组  

 

1 7 .  张国慧先生报告，环境优化及单车事宜工作小组已于 2 0 1 2 年 8 月 2 9 日召

开本年度第四次会议，主要讨论事项如下：  

 

(一 )  有关环境优化的事宜  

 康文署计划在广福回旋处、林锦公路回旋处、西沙路回旋处、南运

路、宝乡桥及安埔路中央绿化带种植时花，以增添国庆期间的节日

气氛。此外，大埔民政事务处 (“民政处” )亦会在广福回旋处及林

锦公路回旋处安装灯饰，以庆祝国庆。工作小组藉此机会感谢有关

部门在台风韦森特吹袭香港后迅速清理倒塌的树木。  

 

(二 )  有关停泊单车的事宜  

 民 政 处 向 工 作 小 组 简 介 上 次 跨 部 门 清 理 违 例 摆 放 单 车 联 合 行 动 的

成果。工作小组建议有关部门在部分使用率较低的单车停泊处进行

改善工程，以美化环境及提高使用率。  

 

1 8 .  卢嘉恒小姐报告，民政处、运输署、大埔地政处、食环署及大埔警署先后

在 2 0 1 2 年 8 月 3 日及 8 月 2 4 日采取联合单车清理行动。2 01 2 年 8 月 3 日的一

次为特别行动，有关部门在事前张贴了 6 2 5 张告示，并在行动中充公了 1 25 部

单车。至于第二次行动，有关部门在事前张贴了 2 1 9 张告示，并在行动中充公

了 7 5 部单车。下次的联合单车清理行动暂定于 2 0 1 2 年 1 0 月进行。  

 

 

—— 大埔区公屋发展监察小组  

 

1 9 .  秘书报告，大埔区公屋发展监察小组已于 2 0 1 2 年 8 月 3 1 日召开本年度第

四次会议，主要讨论事项如下：  

 

(一 )  宝乡街公共房屋发展计划的进度  

 房屋署 (“房署” )向工作小组介绍宝乡街公共房屋发展计划的进度

及过去两个月的投诉情况。工作小组表示，进出地盘的泥头车须先

行清洗才可驶出地盘，以免弄污街道。此外，由于地盘附近的行人

路非常狭窄，民政处正研究是否可暂时移走大埔乡事委员会旧址附

近的电话亭。此外，民政处已向食环署反映有商贩占用该处的行人

路。  
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(二 )  大埔区空置公屋单位的数字  

 房署向工作小组提交截至 2 0 1 2 年 7 月 3 1 日区内各屋邨可供出租单

位的数字。工作小组建议房署继续物色土地兴建公屋，以应付需求。 

 

2 0 .  工作小组会跟进上述事项，并会在适当时候向委员会汇报进度。  

 

 

VIII. 其他事项  

 

2 1 .  委员没有提出其他事项。  

 

 

IX. 下次会议日期  

 

2 2 .  主席宣布，下次会议定于 2 0 1 2 年 11 月 1 4 日 (星期三 )下午 2 时 3 0 分举行。 

 

2 3 .  议事完毕，会议于下午 3 时 4 1 分结束。  

 

 

 

 

大埔区议会秘书处  

2 0 1 2 年 1 0 月  


